

Grasse Campus

au service des étudiants grassois

Grâce à une volonté politique incitative décidée par Jérôme Viaud, Maire de Grasse, président de la Communauté d'Agglomération, le Pays de Grasse est devenu en quelques années un territoire favorable aux études supérieures avec des filières d'excellence très appréciées des apprenants mais aussi des entreprises et centres de recherche. Jérôme Viaud nous explique comment le campus territorial a gardé le cap en pleine crise Covid.

par Janny Plessis



"Dix-huit établissements proposent des formations variées qui s'adressent à 800 étudiants environ"

Grasse Campus at the service of Grasse students

Thanks to Jérôme Viaud's policy to encourage students, the Grasse region has, in just a few years, become a place favourable to higher education with fields of excellence that are appreciated by students, companies and research centres alike. Jérôme Viaud explains how the campus has stayed the course in the midst of the Covid crisis.

Can you introduce the Grasse Campus to us?

The multi-site Pays de Grasse campus was created in 2018 in order to support those in the various post-Baccalaureate establishments and to develop higher education and research in the region. This scheme has three main components:

1) **Grasse Campus Academy** which aims to welcome new establishments offering higher education courses, to organise conferences and workshops and to participate in student fairs. Grasse Campus coordinates joint communication actions, notably in the local press and municipal magazines, including Kiosque, the magazine of the City of Grasse.

2) **Grasse Campus Housing** and its internet platform: www.grassecampus.fr puts specific accommodation offers online that are very useful for students who come from other regions of France, or even from foreign countries.

3) **Grasse Campus Life** is our student service, it offers cultural events, outings, and relies on privileged agreements with shopkeepers so that Grasse becomes a "student region".

Pouvez-vous présenter Grasse Campus ?

Le campus territorial multisite du Pays de Grasse a été créé en 2018 afin d'accompagner les apprenants hébergés dans les différents établissements post Bac et de développer l'enseignement supérieur et la recherche sur notre territoire. Ce dispositif se décline selon trois axes :

1) **Grasse Campus Academy** qui vise à accueillir de nouveaux établissements proposant des formations supérieures, à organiser des cycles de conférences, d'ateliers, et à participer aux salons étudiants. Grasse Campus coordonne des actions de communication communes, notamment dans la presse locale ou encore les revues municipales dont Kiosque, le magazine de la Ville de Grasse.

2) **Grasse Campus Housing** et sa plateforme internet : www.grassecampus.fr met en ligne des offres spécifiques de logement très utiles pour les étudiants inscrits dans nos établissements qui viennent d'autres régions de France, voire de pays étrangers.

3) **Grasse Campus Life** est notre service d'animation de la vie des étudiants, il propose des événements culturels, des sorties, et s'appuie sur des accords privilégiés avec les commerçants afin que Grasse se métamorphose en "territoire étudiant".

Un bilan positif

Combien d'établissements et d'étudiants sont concernés par Grasse Campus ?

Dix-huit établissements proposent des formations variées, qui regroupent 800 étudiants environ. Cela dit, la crise sanitaire et l'enseignement en distanciel ne nous permettent pas de donner à ce jour un chiffre exact d'étudiants. C'est une période compliquée mais nous avons étoffé nos effectifs et maintenu nos services, dans le respect de la réglementation en vigueur, sur nos différents sites pour permettre la continuité des enseignements. En revanche, certains événements ont été annulés en 2020, comme les **Grasse Campus Games** et la **Spring Party** de mai. Nous nous sommes adaptés en dépit des contraintes.



"Les grandes marques de parfum reviennent à Grasse dont elles s'étaient un peu éloignées"

Les enseignements ont-ils été parfois modifiés ou le seront-ils en fonction de ce « monde nouveau » qui semble se dessiner après la Covid en tenant compte de l'importance de l'I.A., des problématiques climatiques, du télétravail ?

Nous vivons effectivement une période de transition et le télétravail devient maintenant une réalité. Certains établissements se sont emparés de cette opportunité pour enrichir leur pédagogie avec la présence d'experts que l'on n'aurait pas réussi à faire venir sur place. Cette rupture pédagogique présente des avantages indéniables pour qui sait faire preuve de résilience.

Pouvez-vous revenir sur le bilan de ce Grasse Campus ?

En 2017, j'ai souhaité un audit de l'enseignement supérieur et de la recherche dans le Pays de Grasse. Il s'est avéré que les filières, souvent incomplètes, imposaient un choix limité à la population du territoire. Ne trouvant pas la formation souhaitée, certains apprenants abandonnaient l'idée de se lancer dans des études supérieures, d'autres partaient du territoire et ne revenaient pas forcément. Cet audit validé par les chiffres du rectorat a conduit à prendre des décisions fortes afin de faire du Pays de Grasse un écosystème éducatif composé d'entreprises et d'établissements du supérieur. Ce n'était pas gagné pour autant, car en 2017 nous avions 215 étudiants post Bac sur le territoire. Nous avons presque quadruplé ce chiffre en 2022, malgré l'épidémie.

Le parfum mais pas seulement

Quelles sont ces filières d'excellence ?

Depuis septembre 2018, nous avons accueilli dix nouveaux établissements et leurs formations d'excellence comme le Master of Science in Management of the Fragrance and Flavor Industry totalement enseigné en anglais, proposé par l'Université Côte d'Azur et l'Edhec Business School qu'on ne présente plus. Ce master, très innovant au niveau pédagogique, se déroule selon des périodes alternatives de six mois de cours et de six mois de stage. Ces études concrètes se révèlent très professionnalisantes.

Nous pouvons bien sûr aussi évoquer l'École Supérieure du Parfum, installée d'abord à Paris et arrivée à Grasse en 2018. Elle accueille aujourd'hui 97 élèves et la première promotion diplômée ayant accompli son cursus complet à Grasse obtiendra en 2023 un master en

A positive assessment

How many establishments and students are there at the Grasse Campus?

There are 18 establishments offering a variety of courses, with approximately 800 students but current remote learning means we can't give an exact number of students at the moment. It is a complicated time, but we have increased our staff and maintained our services, in compliance with current regulations, to allow teaching to continue, although some events such as the **Grasse Campus Games** and the **Spring Party** were cancelled in 2020. We have adapted despite the constraints.

Have the lessons been modified or will they be in line with this «new world» that seems to be taking shape after Covid?

We are indeed living in a period of transition and remote working is now becoming a reality. Some establishments have seized this opportunity to enrich their teaching with the presence of experts that we would not have been able to bring on site. This disruption has undeniable advantages for those who know how to be resilient.

Can you review how things have gone for the Grasse Campus ?

In 2017, I requested an audit of higher education and research in the Grasse region. Courses were often incomplete and there was limited choice which led to some abandoning the idea of embarking on higher education or leaving the region and not returning. This audit led to bold decisions being taken to make the Grasse region an educational ecosystem composed of companies and higher education establishments. This was not easy, because in 2017



Signature de la convention d'adhésion de l'IDRAC Business School à Grasse Campus.
A gauche Eric Anton, directeur de l'IDRAC, à droite Jérôme Viaud maire de Grasse



Valorisation et Commercialisation des Plantes, Parfums et Arômes. Nous pouvons aussi vous parler des 115 étudiants de cette très belle école d'ingénieurs, l'ECAM-EPMI, établie à Cergy Pontoise et arrivée à Grasse en 2019. Elle y propose aujourd'hui un cycle de prépa intégrée et un cycle ingénieur par l'apprentissage.

Grasse, capitale mondiale du parfum, se devait d'héberger une offre complète de formations autour du parfum ?

Les grandes marques de parfum reviennent à Grasse. Ces belles maisons n'hésitent pas à communiquer sur leur présence ici. Par exemple, LVMH dans ses locaux des Fontaines parfumées a reçu nos étudiants pour un merveilleux parcours de découverte en 2019. Alors, oui, c'est vrai, c'est à Grasse que les apprenants passionnés s'attendent à bénéficier des meilleures formations autour du parfum comme celles dispensées par l'ASFO et le Grasse Institute of Perfumery.

L'offre est donc complète pour les étudiants intéressés par cette filière ?

PRODAROM, avec son président **Philippe Massé**, ont œuvré de concert avec GRASSE CAMPUS à l'arrivée de formations complémentaires proposées par l'Ecole Supérieure du Parfum puis l'année suivante par l'ISIPCA¹. Cette école réputée, de plus de 45 ans d'expérience sur Paris, a choisi de faire venir ses étudiants sur Grasse pour une formation Bac+6. Elle doit sa réputation à son plateau technique et à son réseau exceptionnel dans la filière.

Un(e) diplômé(e) dans la filière parfum a ici un atout certain pour trouver du travail avec la présence de cet écosystème ?

Oui, l'intégralité de l'écosystème qui valorise le parfum se trouve présente sur ce territoire et c'est unique au monde, de la plante à parfum à l'industrie qui l'utilise. Être diplômé à Grasse, c'est donc en avoir fait l'expérience ; c'est une chance à valoriser auprès des entreprises de la filière ! Si Grasse revendique la plante à parfum dans son ADN, nous revendiquons d'autres spécialités, en particulier une importante diversité des formations pour tous les jeunes de ce territoire.

Quelles perspectives avez-vous en ce début d'année 2022 ?

¹ ISIPCA : Institut Supérieur International du Parfum, de la Cosmétique et de l'Aromatique Alimentaire.

"L'intégralité de l'écosystème qui valorise la plante à parfum se trouve présente sur ce territoire et c'est unique au monde, de la plante à parfum à l'industrie qui l'utilise"

we had 215 post-baccalaureate students in the area but now in 2022 we have almost quadrupled this figure despite the pandemic.

Not just perfume

What are the sectors of excellence ?

Since September 2018, we have welcomed ten new establishments and courses of excellence such as the Master of Science in Management of the Fragrance and Aroma Industry, taught entirely in English, offered by the UCA and the Edhec Business School, which needs no introduction. This master's degree, which is very innovative in terms of teaching, is offered with six months of classes and six months of internship which give excellent professional experience.

There is also the École Supérieure du Parfum, which was first established in Paris and arrived in Grasse in 2018. It now has 97 students and the first graduating class to have completed its entire course in Grasse will obtain a master's degree in the Development and Marketing of Plants, Perfumes and Aromas in 2023. There are also the 115 students of the Cergy Pontoise ECAM-EPMI engineering school which came to Grasse in 2019. It now offers integrated preparatory and engineering courses through apprenticeship.

Grasse, world capital of perfume, really had to host a complete range of educational offerings around perfume

The great perfume brands are returning to Grasse. These beautiful houses do not hesitate to make use of their presence here. For example, LVMH welcomed our students to its Fontaines Parfumées premises for a wonderful discovery course in 2019. So, yes, it's true, it's in Grasse that passionate learners expect to benefit from the best training for perfume, such as those provided by the ASFO and the Grasse Institute of Perfumery.

So what's on offer for students in this domain is now complete?

PRODAROM, with its president **Philippe Massé**, worked together with GRASSE CAMPUS for the arrival of complementary training courses proposed by the Ecole Supérieure du Parfum and then the following year by ISIPCA. This renowned school, with over 45 years of experience in Paris, chose to bring its students to Grasse for a BAC+6 course. It owes its reputation to its technical facilities and its exceptional network in the sector.

Does a graduate in the perfume sector have an advantage in finding work with this presence of this ecosystem?

Yes, the entire perfume ecosystem is present here and it is unique in the world, from the perfume plants to the industry that uses them. To be a graduate in Grasse is to have experienced this; it is an opportunity to be valued by the companies in the sector!

Nous allons bénéficier à la rentrée 2022 de la réception du bâtiment de l'ancien palais de Justice, actuellement en cours de rénovation. Ce bâtiment emblématique est un investissement important de la Communauté d'Agglomération du Pays de Grasse. Il recevra à terme 400 étudiants dans des locaux flambant neufs. Tout début février, nous avons visité ce chantier avec l'ensemble des chefs d'établissements du supérieur et leur avons montré l'amphithéâtre principal de 130 places, et l'ancienne salle d'audience transformée en petit amphithéâtre. Ce projet formidable devient réalité.

Vous bénéficierez aussi de la nouvelle médiathèque ?

Effectivement, la ville de Grasse se transforme. Ces investissements programmés, le palais de Justice réaménagé et la nouvelle médiathèque, représentent des symboles forts pour les jeunes du territoire. Ils ouvriront dès la rentrée de septembre 2022. Dans les années à venir, nous allons digitaliser nos formations, stabiliser nos effectifs étudiants et proposer des échanges Erasmus pour les étudiants et les professeurs.

Avez-vous de nouvelles écoles qui vont rejoindre Grasse Campus ?

Nous travaillons sans relâche au développement de l'enseignement supérieur. Nous pouvons d'ores et déjà vous annoncer l'arrivée de l'IDRAC² Business School, pour un parcours Commerce international, un beau projet avec le CNAM³. Bientôt, l'installation de deux écoles dans le domaine des Arts et Humanités devrait compléter la filière, mais rien n'est encore complètement arrêté. ●

2 IDRAC Business School : Institut pour le Développement et la Recherche d'Action Commerciale, est un établissement privé d'enseignement supérieur ayant une activité d'école de commerce et disposant de 8 campus en France : Bordeaux, Grenoble, Lyon, Montpellier, Nantes, Nice, Paris et Toulouse.

3 CNAM : Conservatoire National des Arts et Métiers

EN SAVOIR PLUS

www.grassecampus.fr

What are the prospects at the beginning of 2022?

In the autumn of 2022 we will take reception of the former courthouse building, which is currently being renovated. This emblematic building is a major investment by the CAPG and will eventually house 400 students. At the beginning of February, we visited the site with all the heads of higher education establishments and showed them the main 130 seat amphitheatre and the former courtroom transformed into a small amphitheatre. This great project is becoming a reality.

Will you also benefit from the new media library?

Indeed, the city of Grasse is being transformed. The redeveloped courthouse and the new media library are investments representing strong symbols for the young people of the area. They will open in September 2022. In the years to come, we are going to digitalise our courses, stabilise our student numbers and offer Erasmus exchanges for students and teachers.

Do you have any new schools which will be joining the Grasse Campus?

We are working tirelessly to develop higher education. We can already announce the arrival of the IDRAC Business School, for an international trade course, a fine project in conjunction with CNAM. Soon, the installation of two Arts and Humanities schools should complete the field, but nothing is finalised yet. ●



Grasse Campus,

votre avenir en Pays de Grasse.

Etudiants.es



30 formations supérieures

sont proposées en Pays de Grasse

Sciences, Arômes & Parfums, Commerce international,
Management, Hôtellerie-Restaurant, Marketing, Sport, Arts et Humanités,
autant de filières développées sur le territoire par 18 partenaires académiques



Grasse Campus vous propose :

- >> L'accès à des formations post-bac de qualité.
- >> Un esprit campus sur l'ensemble des sites avec des activités sportives et culturelles dédiées.
- >> Un Welcome Center pour faciliter vos démarches administratives : installation, recherche de logement etc.



@grassecampusterritorial

CONTACT >>

Grasse Campus
4 traverse Dupont - 06130 Grasse
04 97 01 12 88

contact@grassecampus.fr - <http://www.grassecampus.fr>

Conception Communauté d'Agglomération du Pays de Grasse 2022 - © CAPG